



Rechazan reforma al INE; no es el momento, afirman

Unidos. Políticos, exconsejeros y activistas llaman a marchar este domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral

JORGE X. LÓPEZ Y KARINA AGUILAR

Jóvenes activistas que promueven la marcha de este domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), políticos y exconsejeros electorales coincidieron en que no es el momento para cambiar la normatividad electoral, particularmente aquella que afecta a los órganos en la materia.

Este domingo está convocada una movilización para respaldar el trabajo del INE convocada por organizaciones civiles, en la que el único orador será el exconsejero presidente José Woldenberg y a la que han confirmado su participación 51 agrupaciones en 26 ciudades del país, según los organizadores.

El recorrido será del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución y arrancará a las 10:30 horas. Quienes deseen asistir pueden llevar una prenda rosa.

La marcha fue organizada luego de que el presidente López Obrador ha impulsado una reforma para transformar al INE, al considerar que es caro y que ha sido participe en un presunto fraude en 2006, en la elección presidencial, sin dar mayores pruebas.

"Lo del INE es importante, o sea, se necesita presupuesto (pero) no tanto", dijo apenas ayer en la Mañanera.

Además, recientemente el mandatario tachó a los organizadores de la marcha de "racistas, clasistas y corruptos".

Carlos Moris, de Jóvenes Defendiendo al INE y Sociedad Civil MX, aseveró que la reforma propuesta por el Ejecutivo federal no debe aprobarse porque se perdería la democracia en el país.

"No se sabe dónde quedará el padrón electoral, o quién elegirá al próximo Presidente, se quiere que los consejeros electorales hagan campaña... ¿Y de dónde van a sacar el dinero? ¿De los partidos políticos? ¿Del crimen organizado?", cuestionó.

Entrevistado en la Cámara de Diputados, a donde acudió con un grupo de jóvenes para recibir una manta que les donó la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) y que utilizarán el domingo, afirmó que no es el momento para impulsar una reforma electoral.

"Nunca se ha hecho una reforma electoral antes de una elección presidencial, yo

¿QUÉ DEBES SABER?

La marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral se realizará este domingo en más de 35 ciudades del país

- **En la CDMX**, la marcha partirá a las 10:30 horas
- **Se realizará** del Ángel al Monumento a la Revolución
- **Serecomienda** llevar una prenda de color rosa
- **Más de 50** organizaciones civiles participarán
- **Miembros** de partidos políticos deben asistir como ciudadanos



DÍA A DÍA.

El diputado Sergio Gutiérrez Luna instaló un contador de los días que faltan para que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama dejen sus cargos en el INE.

propongo que en 2024, 2025, nos juntemos jóvenes, políticos, maestros, catedráticos, doctores, de todas las profesiones, porque todos somos ciudadanos y reformemos este Instituto", sugirió Moris.

"Nos quieren regresar al PRI de los 70, donde nuestros abuelos no lo tuvieron (al INE); nuestros padres lo lucharon; nosotros lo disfrutamos y ahora lo defendemos", sentenció.

El doctor Bernardino Esparza, politólogo de la Universidad La Salle, coincidió con Moris en que no es el momento más adecuado para llevar a cabo una reforma electoral, dado que el INE y el Tribunal Electoral resuelven muchos asuntos y quejas administrativas.

"¿Es necesaria otra reforma política electoral cuando han sido cambiadas las instituciones para fortalecer parte del desarrollo democrático del país? ¿Se necesitan ajustes electorales? La pregunta es cuál tipo de ajuste se necesita. ¿Es el momento idóneo para hacerlo? Me parece que no", apuntó Esparza.

Recordó que México ha tenido 23 reformas electorales desde 1917 y mencionó que si alguien se pregunta si se necesita otra, la respuesta es no.

Por su parte, Arturo Sánchez, exconsejero electoral del IFE y actualmente académico en

el Tecnológico de Monterrey, destacó que la movilización del domingo es eminentemente ciudadana y muestra la preocupación por debilitar a una institución que ha dado una gran cantidad de beneficios.

"Hay un mensaje al Congreso de la Unión, diciendo que esto se provoca porque quieren cambiar las leyes. Ojo, somos muchos que no estamos de acuerdo... Yo creo que después de la marcha cualquier partido que sume votos para realizar la reforma va a tener un costo político alto.

CONVOCATORIA EN REDES

Cabe destacar que expresidentes de México, académicos, políticos, influencers y sociedad civil organizada han convocado a través de las redes sociales a participar en la marcha.

El expresidente de México, Felipe Calderón consideró que "la marcha debería llegar al Zócalo. Sin miedo. Será multitudinaria. Quienes puedan ir a la Ciudad de México desde otras ciudades, háganlo".

Por su parte, el expresidente Vicente Fox también hizo un llamado a participar: "Vale la pena, recordemos nuestras grandes marchas a partir del Ángel de la Independencia, la democracia y la libertad".